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簡約公屋進展令人振奮
政府矢志推進簡約公屋建設，計劃

5年興建約30,000個單位，以協助解決
基層市民住屋難的深層次問題。簡約
公屋示範單位昨日首度公開，房屋局
局長何永賢帶同一批劏房戶前往參
觀，近距離真切了解居於不適切處所
住戶的想法。連月來，政府在簡約公
屋的選址、配套和造價等方面均不斷
聆聽及接受各方意見，並取得突破，
令基層市民看到希望，倍感振奮。
從昨日公開的片段，示範單位面積

約300多平方呎，設有獨立廚廁，適合
4至5人家庭入住。單位內部以櫃和床

簡單分間，各有獨立空間劃分，客飯廳
可放梳化、電視櫃和飯桌等傢俬，月租
金亦只不過2,650元，約為傳統公屋的
九折，令一眾前往參觀的劏房戶感非常
滿意，均盼能盡快上樓。現場有人百感
交集，激動得一度哽咽落淚。
何永賢亦慨嘆，「（劏房）那種惡

劣的環境，你親身感受過便會明白，
牆身不單發霉、滲水，甚至睡覺期間
有牆灰飄下來。房間僅像一個櫃子大
小，即使有窗，也猶如無窗」、「令
他們早日脫離這麼艱難的環境，這是
簡約公屋的社會價值」。確實，簡約

公屋作為政府主導的大型安置方案，
不但有助解決中選基層家庭的燃眉之
急，亦能壓制市面上其他不適切居所
的不合理加租，成效不能片面以個別
指標衡量。
政府自公布簡約公屋計劃以來，官

員連月頻頻落區聆聽意見，不斷優化方
案，據悉在選址和造價等方面均有所突
破。財政司副司長黃偉綸日前表示，房
屋局與建築署正努力檢視簡約公屋造價
有否下調空間，並會盡快公布細節。消
息指出，政府已為簡約公屋覓得多幅市
區用地，簡約公屋造價亦會由原本預計

的約268億元，減少約10億元。
簡約公屋的核心是盡快幫助基層市

民解決居住環境惡劣問題，建築成本
不是唯一考慮因素，而且發展的基建
和配套亦不會浪費，不必錙銖必較。
官員今次在推行簡約公屋時並非坐在
冷氣房中空想，而是不斷設身處地體
察民情，走進貧困戶了解他們的所思
所想，從中尋求解決問題的思路和辦
法，值得讚賞。希望日後再接再厲，
繼續做好優化和監督工作，為解決住
屋問題不斷提速、提效、提量，讓資
源用得其所。
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隨着兩地逐步復常通關，香港社會
也希望盡快落實免核酸檢測通關安排。
政務司司長陳國基昨表示，將會繼續與
內地開展逐步、有序，最終全面通關的
工作，希望能夠盡早有好消息。全國人
大常委會委員譚耀宗則相信，未來幾日
或落實免核檢通關；而部分港區全國人
大代表早前致函國家衞健委，建議取消
本港與內地之間核酸檢測規定。
陳國基昨出席「民建聯港島及離島

區癸卯年新春團拜」時說，新年期間不
斷以短訊、電話跟內地朋友拜年，也不
斷提起免核檢通關的要求，期望盡早帶
給大家好消息，而由他擔任組長的「通
關事務協調組」會繼續確保通關安排安
全、有序和暢順。
譚耀宗出席同一活動後回應記者提

問時稱，相信免核檢通關應該很快會有
決定，「可能未來幾日」會落實，往來
兩地可無須核酸檢測。他期望羅湖及皇
崗兩個口岸可盡快通關，因港人經常使
用該兩個口岸，火車運輸也可承載更多
乘客，相當方便，希望下月初羅湖口岸
就能通關。
第十四屆港區全國人大代表、民建

聯主席李慧琼昨亦表示，目前香港與內

地通關順暢，民建聯港區全國人大代表
建議衞健委取消核酸檢測及每日限額，
相信很快會有好消息。她希望特區政府
與內地有關部門商議第二階段通關安
排，取消核酸檢測規定及每日通關名額
限制。

議員指黑碼機不足成口岸樽頸

另外，立法會議員張欣宇昨表示，
口岸出現的人流擠塞並非流量超過了口
岸原本設計流量，認為是因「樽頸」出
現在內地疫情期間新增設的黑碼健康申
報環節上，指黑碼查驗機在數量上和過
關人流完全不匹配，以福田口岸為例，
只有約寥寥十部。同時通過手機填報內
地海關申報的步驟對於不少旅客而言也
頗具挑戰，進一步拖慢整體進度，促請特
區政府盡快和內地相關部門協商改善過關
流程，期望港區全國人大代表和全國政協
委員們能在有關議題上共同協助。
旅遊界立法會議員姚柏良亦促請兩

地政府盡快商討，取消過關核酸檢測限
制，並恢復赴港旅行團，並建議特區政
府推出針對旅遊業的百分百擔保貸款計
劃及復業基金等，協助業界增聘人手及
復甦。

過關免核檢 有望日內落實
■福田口岸近日出現擠迫情況。 張欣宇提供

香港昨新增3,283宗新冠確診，個案數字在與內地首階段
復常通關和農曆新年假期後持續下降，而特區政府今撤銷隔離
令，巿民自行快測呈陽性亦無須呈報，無病徵更可正常外出及
上班。有醫學專家估計撤銷隔離令後，確診數字或輕微反彈，
但對整體疫情並無影響。本報綜合專家意見，建議巿民仍須加
強個人及對他人的保護，若染疫應避與同住家人和工作間同事
接觸；醫管局則宣布為配合政府撤銷發隔離令安排，普通科門
診診所會作出特別安排，預留足夠診症名額支援確診病人。

醫管局發言人表示，除正裝修
的錦田診所及瀝源普通科門

診診所，其餘71間普通科門診診
所今恢復正常服務，為新冠病人
提供治療及為合適病人處方新冠
口服藥。醫管局已加強人手應付
可能增加的需求，各門診診所提
供的偶發性疾病診症名額增至每
日逾1萬個，當中預留約2,000個
照顧新冠病人。
確診病人可透過手機應用程

式「HA Go」內的「新冠關愛預
約（普通科門診）」程式或普通
科門診電話預約系統預約診症，
亦可致電醫管局支援熱線 1836
115以轉介到診所治療。另外，7
條「關愛預約專線」優先為較高
風險確診者安排預約。醫管局今
日起會於醫管局網站及醫管局
《攜手抗疫─2019冠狀病毒病》
病人專頁，提供門診診所預留確
診者名額的預約資料。
中華醫學會會董楊超發指，

撤銷隔離令等安排後，確診數字
有機會輕微反彈，但影響不大，
隨後會趨於平穩。事實上現時染
疫人士出現併發症及死亡率均已

下降，新冠病毒隨着不斷變異，
已減低毒性，社區可逐步復常，
但在疫情下，巿民仍須接種疫苗
加強劑增加保護力，相信新冠病
毒成為風土病下，未來每年可安
排一併接種新冠及流感疫苗。
事實上，疫情數據顯示，本

港通關首天新呈報的整體確診數
字仍有1.4萬餘宗，但復常通關後
有關數字持續下跌。

倡分隔確診員工與高危僱員

呼吸系統專科醫生梁子超
指，政府應向僱主提供指引，員
工確診應向僱主呈報，僱主因應
情況調動工作崗位減少與其他職
員接觸，倘員工有孕婦等較高危
僱員，應分開確診者與有關員
工，倘難以分隔，則可給予確診
員工病假，無須上班。
梁子超續說，政府的社區隔

離設施維持開放至2月底，有需要
應入住，社區隔離設施其後關
閉，則可到其他處所獨居，包括
入住酒店，但入住後應避免與他
人接觸，不要外出用膳，可叫餐
到客房進食。

■竹篙灣設施用作隔離確診者。
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